

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 ets. semanales

Año VI — Núm. 1.626

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente

y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 céntos. al mes

Alicante: Lunes 23 de Octubre 1916

Pagos por adelantado

## ¡JUSTICIA!!

### Al Sr. Fiscal de S. M.

Excmo. Sr.: Hace próximamente tres meses que tuvimos el alto honor de exponer a tan dignísima representación del magisterio fiscal, la serie de perjuicios de que era víctima una menor de edad llamada Josefa Sirvent cuyos perjuicios a más de afectar a su honor alcanzaban también a sus intereses materiales. En dicha exposición citábamos como autor de tales perjuicios a un tal Antonio Segura que para mayor ignominia era y sigue siendo presidente del consejo de familia de dicha menor.

Desde entonces, o sea, desde que a esta infeliz se le ocurrió pedir justicia, está sometida a sufrir un martirio superior a las fuerzas de una débil mujer, pues no contento el Antonio Segura con haber intentado deshonrarla y apropiarse de los regalos de boda que esta poseía incluso de las alhajas que heredara de su madre, se dedicó a difamarla y esparcir la especie de que la tal Josefa Sirvent estaba loca.

Las gentes que conocen a la víctima desde su niñez están indignadas desde que el tal Segura empezó su criminal sistema de defensa y más grande es la indignación, por cuanto todas están convencidas de las costumbres de este, inmorales y licenciosas, de las cuales ha sido víctima casi toda mujer que ha ido a su casa de visita por asuntos de intereses teniendo en muchos casos que dejar de visitar dicha casa por no sufrir actos de impudicia.

Esperó inútilmente Josefa Sirvent el que un nuevo consejo de familia le amparase para poder alcanzar una representación legal ante los tribunales de justicia, no solo para hacer sus legítimas reclamaciones sino que también para defenderse del peligro que le amenazaba, puesto que su despiadado enemigo estaba tramando, de acuerdo con unos cuantos señores, el que fuese sometida a un reconocimiento facultativo para declarar la escencia de capacidad mental, pero cá; el consejo de familia se modificó quedando constituido por el mismo presidente autor de los delitos que se le imputan y los mismos

vocales menos uno que era la única persona adicta a la causa de Josefa y fué sustituido por un desconocido.

Josefa Sirvent al ver que dicho consejo adolecía de más parcialidad que el anterior puesto que tampoco le permitía éste la designación de un abogado que la defendiese, presentó un escrito al juzgado municipal pidiendo la reforma del tal consejo apoyándose en lo que preceptúa la Ley puesto que esta no permite el sarcasmo de que un malhechor se llame protector de quien sacrifica.

El resultado obtenido ha sido el siguiente:

Josefa Sirvent ha sido conducida al hospital provincial para ser reconocida en su estado mental y este reconocimiento se efectúa por técnicos que no son alienistas y que con sus inocentes preguntas causan disgusto en el ánimo de la joven que pacienteamente soporta.

Ahora bien, Excmo. Sr.: Un individuo de malos antecedentes como Antonio Segura, ¿tiene derecho a mandar al hospital a quien se le antoje con el exclusivo fin de salvar su responsabilidad?

Por que este individuo habrá dicho: un loco no dice verdad.

Ah, si el pedir justicia dá derecho a recluir en un hospital a quien la pide, debe recluirse también a todos los que la reclamamos para Josefa Sirvent. Todos estamos locos, desde el letrado que formula los escritos en favor de la misma, hasta nosotros que la defendemos convencidos de la razón que lo asiste.

El señor Fiscal ha tenido ocasión de hablar con Josefa Sirvent y puede juzgar si la indicada joven razona o pierde la calma ante tantas infamias como las que se cierren sobre su cabeza.

A buen seguro no hubiera nunca pedido justicia la referida joven si los escándalos que daba Antonio Segura de los cuales se apercebían los vecinos no la hubieran obligado a sincerarse ante la opinión.

Nosotros no solo vemos en ese hombre el delito de intento de violación sino el de estafa puesto que todo el ajuar de su víctima incluso las

alhajas que regalaron muchas personas, están en poder del mismo que la echó a la calle a las primeras horas de la madrugada sin mas prendas que las que cubrían su cuerpo.

Estos regalos los reclaman los donantes puesto que estima que fueron hechos para disfrute de Josefa Sirvent y no para que Antonio Segura se quedase con ellos.

*Apesar de los recaditos y súplicas del Sr. Rojas a los concejales liberales, para que asistiesen a la última sesión que celebró nuestro municipio solo dos acudieron a cumplimentar las órdenes del Jefe.*

*El Sr. Rojas, que el jueves último debía encontrarse en Madrid, sin falta, todavía está en Alicante.*

*¿Por ventura, la dignidad y la vergüenza, iluminando el cerebro de algunos concejales liberales ha permitido a estos por fin ver claro el triste papel que desempeñan?*

*Si es así, están de enorabuena los Alicantinos.*

## CHISPAZOS

Los golfos *trompistas*, o sean los que se reúnen en gran número todos los días para destrozar el asfalto de la plaza de Chapí, gozan del privilegio que el Ayuntamiento o la guardia urbana les concede, cuyo privilegio consiste en jugarse el dinero a la *trompa* a la faz de todo el mundo.

En vista de esto; sospechamos que el referido juego está autorizado como una carrera especial que nosotros denominamos *trompio asfáltistas*.

Hace unas tardes, vimos a dos dependientes del Ayuntamiento con librea y bastón que se dieron un plan-

tón en dicha plaza de Chapí para impedir el desarrollo de esos juegos tan ginnásticos como bailarines y desde aquellas tardes no se ha vuelto a ver otro uniformado dependiente, por cuya causa la referida plaza parece un campo invadido por la langosta.

El Sr. Pobal debe sentir grandes afectos *hacia las trompas* por cuanto las deja en libertad de acción.

¿Si será representante de alguna fábrica?

Mi querido compañero de redacción *Crispin* en vista de que su moralizadora campaña contra el elemento *camarero* mujeriego goza de la misma libertad de acción que si fuera una institución benéfica, ha decidido no hablar más del asunto epilogándolo con su último trabajo.

Ya sabía mi amigo de antemano que hablar de orden y buenas costumbres es lo mismo que hablar de la inmortalidad del muchuelo pero no ha querido con su silencio hacerse solidario de esas plagas sociales

Y digo no ha querido *hacerse solidario* con su silencio por cuanto en el momento ocurre alguna tragedia de tiros chulescos por amor a una *silfide de café*, no falta quien dice; ¿pero y esa prensa?

Conque prensa ¿he? Digase mejor; y ese gobernador? ¿y esas leyes?

Hace bien mi compañero al cesar en dicha campaña. La persona que quiera vivir tranquila y sin avergonzarse de que las *odalisca*s de lance alternen en los teatros y demás puntos públicos, que se marche a vivir a Turquía.

Allí habrá mas vergüenza y orden y tal vez mas respecto a las leyes establecidas.

Un colega local se lamenta de que nuestros municipios no se ocupen del asunto del matadero, siendo así que esta dependencia municipal esta hecha un asco.

**Josefa Aracil Santacreu**  
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana  
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

Nosotros somos de los que adivinamos las cosas sin esforzarnos (perdoneos la inmodestia) y en esto del referido establecimiento nos surgiere la idea siguiente:

¿Como vá el Ayuntamiento a meterse en un asunto en que se ventila la higiene y salud pública sin ir ganando nada?

Ademas: Es en el Matadero en donde se sacrifican muchos animales y a ningun concejal de la mayoría le conviene meterse en él sin en tender de estas cosas.

**CENTELLAS**

*El contratista de las Obras del nuevo Mercado, va a demandar judicialmente al Ayuntamiento de Alicante, por incumplimiento de contrato.*

**El asunto Antonio Segura**

El sábado compareció ante el juzgado de instrucción el redactor de nuestro periódico que sigue la campaña contra Antonio Segura acusado de los delitos de intento de violación y estafa.

Contra nuestro redactor ha tenido el mismo de querrelarse alta Segura por calumnia y para probar la certeza de todo cuanto venimos denunciando en contra de ese monstruo de maldad que el vulgo conoce por Tonet el contrabandista, se aportaron como prueba, el testimonio de diecisiete testigos los cuales declararan cuando lo ordene el Sr. Juez.

Como observarán nuestros lectores, el tal Tonet se ha caído en las redes de la justicia puesto que para demostrar que no existe calumnia contra sus hechos se probará la existencia de sus delitos.

Ahora sospechamos que el tal Tonet, en vista de que lleva las de perder es capaz de retirar la querrela, para cuyo caso hemos previsto los procedimientos que hemos de seguir para que no se escape a la acción de la Justicia.

*El Alcalde liberal (?) Sr. Pobil, ha suspendido POR FALTA DE FONDOS, las obras del nuevo Mercado, y las del Cementerio, que los conservadores empezaron, por ser de imprescindible necesidad.*

*En cambio, el mismo Alcalde Sr. Pobil, está gastando en tonto, un puñado de miles de PESETAS, en la construcción de la escalinata de Santa María, cosa que no hacia falta.*

*¡¡Vaya frescura!!!*

**PAGINA LITERARIA**

**En pró del bienestar**

Era aún los agitados días en que mi juventud, abandonada al vicio, pasaba horas impías entregado al

placer mundano, al único veneno que emponzoña la pura inocencia del corazón inexperto.

En estos días en que el festín acompañado del clamor fatídico me subyugaba, en que las caídas palmeras con sus gracias impuras, viendo en mí un negocio, me prodigaban falsas caricias, y me enloquecían; una santa mujer lloraba en apartado lugar el loco desenfreno de mis pasiones.

¡Aquella era mi madre, mi vida, mi todo..!

La pobre me profesaba un cariño inmenso, una sublime adoración maternal.

Sabedora de mi disipada vida, dejaba las horas nocturnas con calma inaudita, y aguardaba mi regreso matutino.

Que pena más grande la suya, cuando desde lejos distinguía mi silueta, sostenida por varios amigos, haciendo esas por las calles. Que dolor más supremo sentía la pobre, cuando al preguntar quién era el causante de mi perdición, le contestaban:

¡Una mujer perdida, una amante, una...! y no se atrevían a proseguir por temor de sonrojar las pálidas mejillas, de aquella pobre anciana.

¡Con cuanta ternura me suplicaba cambiase de vida! ¡Qué lindas frases empleaba para hacerme comprender lo hermoso de la honradez!

En aquellos instantes en que mi madre querida, con ojos arrasados en lágrimas me enternecía con sus dulces palabras, haciéndome llorar, me creía capaz del arrepentimiento, de redimirme de las perversas pasiones que tenía, y dedicarme en exclusivo al bienestar de mi viejecita. Pero los ojos de mi amante se me aparecían como dos grandes luceros, y me hacían temblar, magnetizándome.

¡Era demasiado tarde!

Mi madre sorprendió mi escandalosa conducta, cuando ya la serpiente corrompida habia puesto su trono en lo profundo de mi corazón, y vasallo de ella, la obedecía ciegamente sin comprender que me deshonoraba para siempre, si seguía siendo esclavo de sus extravagantes caprichos.

Estas mujeres tienen un don infernal, representan al verdadero Satanás!

Cautivan al hombre de forma tál, lo seducen con artificios tan bien fingidos que el pobre cree, que solo una desgracia ha sido la causa de que vendieran favores, y se presta satisfecho a que la pérdida se apodere de su alma y haga de su voluntad lo que le plazca.

Cuantos casos se han dado y se están dando, de que un honrado joven, encontrar en la vil ramera, a la mujer de buenos sentimientos, se enamora locamente de ella, y luego, cuando convencido de la equivocación sufrida quiere volver a la buena senda, los malditos celos se lo impiden, y le obligan a cometer barbaridades que arrastras su nombre y el de su familia por el lodo.

No ha mucho que ha sucedido en Alicante un caso como este.

Un joven prendado de los hechizos de una camarera sostiene largo tiempo relaciones con ella. Cansada y aburrida de este amor, decide abandonarlo para gozar de otras caricias nuevas.

El joven se entera de sus proyectos y con desesperación, ve derrumbarse los hermosos castillos forzados en el aire.

No sabiendo que hacer, deja que el corazón le guíe, y como este hállase celoso, le impulsa tenazmente para que cometa una atrocidad.

¿Es culpable ese muchacho del atropello cometido? No, no es culpable; por que sus sentimientos internos le decían ¡no hagas tal! pero sus punzantes celos le impulsaban a lo contrario y le decían ¡va a pertenecer a otro, vengate!

Los celos sabemos que son el tormento más cruel, la mortificación constante del ser que los posee.

Esto con el amor a la ramera, son terribles, por que ellas no desperdician ni un minuto, en la venta de las caricias y el pudor.

Por eso serán siempre una desgracia para el tímido muchacho que se halle en el embrión de una vida deshonesta y lujuriosa, y casos como el citado, se seguirán viendo continuamente en todas partes.

EUGENIO COLOMER

(Continuará)

**Operación quirúrgica**

Por el reputado doctor Sr. Gómez Lluca le ha sido practicada una operación quirúrgica al inteligente practicante D. Matías Carranza.

De todas veras deseamos que el amigo Carranza, se halle pronto en condiciones de continuar ejerciendo su profesión.

**Para Todos Santos**

El acreditado horticultor D. Antonio Gosalbez pone en conocimiento de su numerosísima clientela que ha recibido un grandioso surtido en flores de todas clases para la confección de coronas y ramos para el día de Todos Santos.

Las personas de buen gusto deben apresurarse a hacer los encargos que deseen, pues son tantas las que ya tiene anotadas, que se ha visto precisado a traer a esta capital parte del personal que en el huerto del Conde en Murcia tiene dedicado a estos trabajos.

Se admiten encargos de coronas y ramos en la calle Castaños 35.

**SUCESOS**

DETENIDO

El guardia de Seguridad número 39 ha denunciado en el Juzgado de Instrucción, que hallándose el sábado por la tarde de servicio en el Gobierno civil, fué insultado de palabra por Angel Segura Campoy, el cual se hallaba detenido en los calabocillos de la Inspección.

**Ramón y Borja**

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Legies». larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Artés.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

C Calderón de la Barca 19 1.ª derecha.

**Restaurant-Bar**

¡Alegria!

Faa Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6  
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

**Servicio a la carta**

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pts. Café especial 0'20  
Especialidad en desayunos y meriendas. Licores, Aperitivos de las mejores marcas. Cerveza siempre fresca. Pratos económicos. Se sirven pastas de encargo a precios módicos.

Los miércoles cañón a la Madrileña.  
Martes del día.—Se sirven raciones.  
Reunión de artistas.—No equivocarse (junto al banco de España).— ¡¡¡ante!!!

**Leche del Campo**

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

**Se necesita**

un medio oficial de platero.  
Bezán, 10-1.º triplicado.

**Ramón Soler**

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.  
Especialidad en el arte podicuro (caillista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarra Rodrigo, 9.

**Aviso al público**

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapez de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kilo.—Cobre a 2'25 pts. kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Lana de colchón a 2 pts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

**Se compra**

Cobre a 2.25 pts. kilo.—Zinc a 1 id.—Metal a 1'25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Mallsonave núm. 13.

## Como siempre

X

FINAL

Siguiendo el curso de todo lo que en la vida empieza llevo al final de esta etapa en la cual me propuse apereibir a nuestras autoridades de los males que en ella he apuntado, y una vez más he de convenir con mi querido compañero de prensa «Tirabeque» que *Predicar en este país, ser mún perdido.*

Todo cuanto en ella llevo expuesto y lo que bajo otro punto de vista respecto a este mismo asunto iré exponiendo en tanto en cuanto la ocasión se presente propicia para ello, es lo que he visto por mis propios ojos y de lo que todavía no he podido consolarme ni hablar el motivo del por qué se tolera.

Señores, Alicante repito, es un feudo de camareras y señoritos chulos que viven amancebados con ellas y son la intranquilidad y deshonra de muchas familias sobre las cuales han lanzado sus hijos ignorantes y pervertidos los más, el ignominioso estigma de baja chupapería y canallesca en forma de mal vivir.

He querido percatarme nuevamente de esta tolerada y vergonzosa crápula y ¡Oh mi espíritu! qué de agonizos ha sufrido al ver a estas pobres mujeres subyugadas y abstraídas en el vicio, en ese puñal de alcoholismo que tanto se engaña en la humanidad haciendo sucumbir bajo su golpe a sus infelices.

He querido instantáneamente convivir en este ambiente infecto y cómo decir lo mucho que se pudiera, sin atropellar y pisotear los más rudimentales principios de moralidad, pero he aquí la confusión mía, en no saber ya quienes son peores, si ellas o ellos; los hay tan degenerados, tan faltos de sentido, que hasta se tienen a orgullo exhibirse del brazo de una de estas mal olientes y pintarrejeada silfide, así que por las noches se vé uno a las puestas de estas moderadas mancebias unos bien nutridos retenes de conquistadores de menor cuantía, amén de otros que se entretienen paseando por sus alrededores, esperando la salida de sus amantes bacanalistas que salen en su mayoría como consecuencia natural y lógica de su vida camareril hechas unas cubas de explosión, capaces de arder al menor contacto de cualquier materia inflamable, ¡qué de espectáculos se ven a estas horas!, cuando la ciudad duerme.

Y mi asombro vá más allá todavía, al ver a algunos amantes celosos de estas infelices propagandistas de las más asquerosas y dañinas enfermedades que se crean con derecho no ya a amenazarlas sino hasta llegar a ofenderlas de obra desarrollándose escenas extremadamente duras ante el temor de descubrir a fulanito o menganito que tiene un establecimiento de más o menos importancia o depende de tal o cual colocación.

Me pasma pensar esto, en la poca fuerza de voluntad para no apartarse del constante peligro que les persigue, me pasma ver que se confunde

la noble profesión camareril con la más descocada prostitución y me pasma como nada el ver que una primera autoridad gubernativa, tan recta y digna como la que tenemos, no haya tomado cartas en el asunto y evitado estas indecorosas costumbres y reprimido los sensuales espectáculos que en algunos de los mal llamados cafés de camareras de Alicante, se ven en ciertas ocasiones.

CRISPIN

## Teatro Principal

Compañía dramática española de Jaime Borrás en la que figura la primera actriz Enriqueta Palma.

Abono de 8 funciones.

Debut el día 28 de Octubre con el drama en cuatro actos de Luis N. Parker, adaptado a la escena española por Manuel Linares Rivas y Federico Reparaz, «El Cardenal».

### LISTA DE LA COMPAÑIA

Actrices.—Barbero, Nieves; Garrido, Camino; Grajera, Victoria; Illescas, Carmen; Martí, Ana; Palma, Enriqueta de; Rodríguez, Elisa; Vigo, María J.

Actores.—Borrás, Jaime; Barbero, Alfredo; Barbero, Edmundo; Bejar, Angel; Bofill, José; Casánovas, Antonio; López Silva, Francisco; Ortega, Francisco; Puigmoltó, Ignacio; Sierra, Salvador.

Apuntadores.—Ramón Roig y Salvador González.

Gerente.—Salvador Riera.

Representante.—Andrés Guixer.

Decorado de los escenógrafos Bulvena y Girval, Brunet y Pons.—Sastriería de la casa Malatesta.—Armería de José Calero.—Atrezzo de Angel García.

### REPERTORIO

«El Cardenal», «Las murallas de Jericó», «La fuerza del mal», «La lo-

ca de la casa», «Magda», «La Malquerida», «El abuelo», «Vida alegre y muerte triste», «El Alcalde de Zalamea», «Tierra baja», «El Mistic», «Buena gente», «El collar de estrellas», «La propia estimación», «Papá Lebonnard», «El lobo», «El salto del torrente» y «El cuchillo de plata».

### PRECIOS DIARIOS

Palcos principales é interiores y Plateas sin entradas, 14'65.

Palcos segundos sin id., 9'15.

Butacas con entrada, 2'45.

Butacas de Platea 1.ª fila con entrada, 2'16.

Butacas de id. 2.ª fila con id., 1'85.

Palco corrido 1.ª fila con id., 1'85.

Id. id. 2.ª y 3.ª fila con id., 1'55.

Delantera de Paraiso con id., 1'55.

Entrada General, 0'60.

## Teatro de Verano

Muy loable y digna del mayor aplauso es la gestión que viene llevando a cabo la empresa de este coliseo con sus desvelos por proporcionarnos números de atracción y dignos del escogido público que tan a diario concurre, altamente plausible es cuando hasta casi se llega al sacrificio de intereses propios con tal de poner al alcance de todas las clases sociales el dulce solaz y esparcimiento que allí se ofrece a precios tan reducidos como los que actualmente están rigiendo por los cuales nunca se pudo soñar ver figuras tan admirables artísticamente como

### MERCEDITAS SEROS

Esta niña que apenas cuenta con diez y seis años de edad está batiendo el recort entre todas las que hemos tenido ocasión de ver en la temporada que termina, por su gracia, por su arte, por su incansable voluntad y por la gran escuela que encierra que la pone a una altura eleva-

disima para gloria de los varietés españoles.

Canta con extremada afinación, luce con esbeltez y gallardía sus facultades y se hace ovacionar efusivamente al terminar los preciosísimos couplets que trae en su tan extenso como variado repertorio y que tan bien ejecutados hemos visto.

Baila con una soltura indescriptible, con una agilidad nunca vista y en todos sus trabajos se vé la gran ansiedad en agrandar que sin ella agradaría lo mismo y la aplaudiríamos con la fé y entusiasmo que lo hemos hecho estas noches.

Viste ricamente y apesar de la bondad de las sedas que la envuelven resalta la hermosura de su carita alabastrina comparable con una muñequita ideal.

VIOLA

## Descarrilamiento de un tren

Madrid.—El gobernador de Zaragoza, comunica que en Sueca, están detenidos varios trenes correos y expresos por descarrilamiento 6 vagones de un tren de mercancías.

De este desrrilamiento resultó con-tuso un sujeto que viajaba sin billete.

## El incendio de hoy

Esta mañana de dos a cuatro de la misma se ha declarado un incendio en los almacenes de los señores Mateu y Bonet.

Apercibidos los vigilantes nocturnos dieron la voz de alarma acudiendo inmediatamente un guardia de Seguridad, cabo y Sargento del mismo cuerpo y el cabo de la guardia urbana.

En los primeros momentos fué imposible penetrar en dichos almacenes a causa de existir en ellos dos

28 Prop. Casa Maucci Barcelona

tad de las damas, pues de que ustedes lo son, no puede quedarnos duda alguna. Dispongan ustedes de nuestro brazo y de nuestra discreción. Pero marchémonos cuanto antes de aquí.

Antonia se apoyó en el brazo que galantemente le ofrecía el que acababa de hablar, y Luisa en el de Carlos, y se alejaron de allí.

Cuando estuvieron cerca del palacio de la duquesa, ésta despidió a sus acompañantes, dándoles expresivamente las gracias por su ayuda, y reiterándoles que olvidasen aquella aventura, hija de una casualidad,

LA VIEJE CITA 25

—Sí, parece voz de mujer.

—Y piden auxilio.

—Pues vamos a dárselo.

Y los dos jóvenes echaron a correr, guiándose por las mismas voces de Luisa.

Llegaron precisamente en el momento que los borrachos, cada vez más excitados por el vino y el temor de ser descubiertos por los gritos de Luisa, habían estrechado el círculo y tocaban ya la ropa de las dos mujeres.

—¡Socorro!—gritó Luisa comprendiendo que alguien se acercaba en su ayuda.

—¡Aquí! ¡favor!—gritó a su vez la duquesa.

enormes perros que con sus ladridos y acometidas infundían temor pero poco después acudieron algunos dependientes de los referidos Sr. Mateu y Bonet quienes saltando la valla que circunda el edificio penetraron en su interior, abriendo las puertas, lo cual permitió que dichas autoridades y algunos transeúntes lograsen la extinción del fuego.

Según versiones, el incendio fué en una pila de carbon por motivos casuales, siendo las pérdidas de escasa importancia debido a la oportunidad con que se intervino.

## Nuestra felicitación

Mañana con motivo de la festividad de San Rafael celebrará su fiesta onomástica nuestro respetable y particular amigo el sabio Inspector de montes y geógrafos D. Rafael Alvarez Sereix y con este motivo felicitamos efusivamente tanto a dicho señor como a su respetable familia.

Mañana celebrará también su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo D. Rafael Solero Rueda; (jefe del Depósito y Talleres de los Ferrocarriles Andaluces).

A las muchas felicitaciones recibidas unirá la nuestra más sincera, que hacemos extensiva a su distinguida familia.

## Nuevo trasatlántico

Cádiz.—Se han verificado las pruebas del nuevo trasatlántico «Santa Isabel» destinado a la travesía Fernando Poó.

El barco es lujosísimo y ha sido construido totalmente por la industria gaditana.

El representante de la trasatlántica

obsequió con un banquete a las autoridades y a la prensa.

Hubo brindis, elogiándose entusiastamente a la constructora naval y a los obreros de Cádiz.

So vitoreó al rey y a Comillas.

El buque hizo una larga excursión en perfectas condiciones marítimas.

El martes se celebrarán las pruebas oficiales.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Miguel Clement Flores, Vicente Renen Martínez, Remedios Manzanaro Pascual y Manuel Casanova Jerez.

### DEFUNCIONES

Amparo Mordoya Plaza, José Pastor Poveda, María Espinosa Navarro, José Lloret Alonso, Rosa Fuentes Lillo y Mariana Sanz.

### MATRIMONIOS

Julio Carratalá con Teresa Sabuco

## DE LA GUERRA

### OFENSIVA ALEMANA

Londres.—El general Mackeusen ha iniciado nueva ofensiva en Dobrudja.

Las unidades que estaban frente al ala izquierda del ejército rumano han logrado avanzar.

### CAMBIO DE IMPRESIONES

París.—En la reunión celebrada por Briand y varios ministros con el general Haig, examinaron diversos asuntos relacionados con la acción de la «entente» en Oriente.

### LAS MUJERES Y LOS TRANVIAS

Roma.—Desde ayer han empezado a prestar servicio las mujeres como conductoras de tranvías.

## Melquiades Alvarez

Madrid.—Esta mañana en el Congreso de Asturias ha regresado el jefe del reformismo don Melquiades Alvarez.

## El marqués de Lema

Madrid.—Por el distrito de Lineo ha sido proclamado hoy diputado a Cortes por el artículo 29 el marqués de Lema.

## NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

La junta de festejos y propaganda del clima nos participa atentamente que celebrará sesión esta tarde a las seis en la sala de actos de nuestro Ayuntamiento.

También ha tenido dicha junta la atención que agradecemos de enviarnos unos cuantos sellos de propaganda.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

PERDIDA.—Además de agradecerlo se gratificará a la persona que se haya encontrado cinco décimos del núm. 28.128 correspondientes al sorteo que se ha de verificar el próximo día 2 de Noviembre y los presente a la casa núm. 2 (Horno) de la calle Juan de Herrera (S. Fernando).

## A nuestros suscriptores

En vista de que nos ha sido imposible poder complacer a todos los que nos han pedido participaciones de lotería en el número 21.609 por haberse estas agotado rápidamente y

con el propósito de satisfacer los deseos de nuestros numerosísimos abonados que lo solicitan, hemos adquirido para el mismo sorteo de Navidad los números

**2.769 y 44.487**

los cuales irán unidos en una misma papeleta de a peseta o sean cincuenta céntimos de participación en cada uno de estos dos números, no teniendo más remedio que hacerlo así para que dichas participaciones alcancen en lo posible a gran parte de quienes lo soliciten.

Perseverando en nuestro propósito de dar una comida a los presos de la cárcel de Alicante el día 1.º de Enero próximo, por cada papeleta habrá que abonar cinco céntimos los cuales se destinarán a dicho objeto.

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores, al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

## Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de piales y bosa de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.º.—Alicante.

## Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, Alfonso el Sabio 8, posada Oncina.

## ¡¡EBANISTAS!!

Hacen falta en el taller de Ismael Vicado Albetola 6 (Barrio Benasúñ).—Alicante.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Ober, 1.—Alicante

26 Prop. Casa Maucci Barcelona

LA VIEJECITA 27

—¡Animo, señoras!—dijeron a la par los dos oficiales.

Y cayeron sobre los borrachos con los sables desenvainados.

La lucha fué breve y de satisfactorio resultado para los salvadores de las jóvenes.

Uno de los sargentos recibió un golpe terrible que le partió la cabeza; el español que les acompañaba quedó herido, y los otros dos escaparon como pudieron para pedir auxilio en el cuartel donde se alojaban.

—Gracias, caballeros—exclamó la duquesa cuando los oficiales se aproximaban a ellas para ponerse a sus órdenes.

Lo que debemos de hacer—dijo el que ya conocemos con el nombre de Carlos,—es alejarnos cuanto antes de aquí, porque esos imbéciles son

capaces de poner en alarma a toda guarnición de Madrid. Digan ustedes, ¿dónde las tenemos que acompañar?

—Supongo—dijo Luisa a su amiga en voz baja,—que no iremos a ninguna parte?

—No—contestó ésta.

—Señoras oficiales—dijo la duquesa dirigiéndose a los jóvenes,—aceptamos el favor que ustedes nos ofrecen, siempre que se nos den palabra de honor de retirarse sin pretender averiguar quiénes somos, ni dónde vivimos. Ya comprenderán que no somos lo que aparentamos. Razones particulares nos obligan a andar del modo que lo hacemos.

—Excusada juzgo, señora, esa advertencia—dijo Carlos,—porque antes que todo somos caballeros, y como tales sabemos respetar la volun-